

**DELEGACIÓN ESTADOUNIDENSE VISITÓ EL PAÍS ESTA SEMANA Y SE REUNIÓ CON EL COMANDO CONJUNTO NORTE DEL EJÉRCITO DE CHILE**

# De Texas a Arica: Guardia Nacional de EE.UU. comparte experiencia en la frontera

Reforzar la preparación para los apoyos a los controles en la frontera en un contexto de fuerte presión migratoria y contrabandos, además de tráfico de personas, de drogas, entre otros delitos. Y todo lo anterior concentrado en un entorno geográfico alejado de grandes centros urbanos.

Ese fue el principal objetivo de la visita de esta semana al extremo norte del país de una delegación de la Guardia Nacional de Texas, Estados Unidos.

La comitiva, compuesta por cuatro integrantes, recorrió Arica y Tarapacá, incluyendo Colchane, en el altiplano. Hubo actividades en que efectivos del Departamento Militar expusieron al Comando Conjunto Norte del Ejército de Chile sus experiencias en operativos en la frontera que comparten con México.

Texas tiene más de dos mil kilómetros de límite internacional con territorio mexicano. Esto es poco más del doble que tiene Chile con Perú y Bolivia, y que abarca Arica, Tarapacá y Antofagasta, donde se distribuyen seis pasos fronterizos habilitados: Chacalluta, Visviri, Chungará, Colchane, Ollagüe e Hito Cajón.

Entre los temas abordados estuvieron la aplicación de mejores prácticas para mantener la seguridad pública y el rol de los militares

que apoyan a organismos —entre ellos civiles— y autoridades locales. En el caso chileno, a Carabineros, PDI, delegaciones presidenciales, entre otros.

Asimismo, uso de tecnologías —sensores térmicos, visores nocturnos y radares—, desarrollo de reglas para enfrentar situaciones de emergencia —intercepción de personas y vehículos ingresando en forma clandestina al país, y reconducciones de personas— y relaciones públicas.

La Embajada de Estados Unidos en Chile informó que la visita forma parte de un programa de asociación entre Texas y Chile. "Este intercambio fortalece la colaboración vigente desde 2009, y resalta el valor del diálogo técnico y operativo entre ambos países", se indicó.

La delegación estadounidense también fue invitada a actividades oficiales, como el estreno de la segunda Fiscalía de Frontera del país, realizado este viernes en Colchane.



**Antecedente.** Desde hace 16 años hay iniciativas de colaboración entre ambas partes. En esta ocasión, la visita se concentró en dos regiones del extremo norte chileno.